Escrito por Editor Sábado, 22 de Agosto de 2015 00:49 -

Escala Crítica/Columna diaria

*En octubre la dirigencia estatal de Morena, en noviembre la nacional *Insiste PRD en buscar puentes para una coalición con obradoristas

*Ante baja presupuestal recomiendan aumentar gravámenes y presiones

Víctor M. Sámano Labastida

DOS PARTIDOS nacionales concretaron la definición de sus dirigentes. El PAN eligió a Ricardo Anaya con 193 mil 944 votos de sus militantes, en tanto que el PRI confirmó a Manlio Fabio Beltrones en un proceso donde se presentó como aspirante único. Quedan pendientes el relevo estatutario de Martí Batres en Morena y de Carlos Navarrete en el PRD, este último por renuncia voluntaria.

En el PRI, PAN y PRD el liderazgo se localiza en la presidencia de su Comité Ejecutivo Nacional; sólo en Morena la fuerza radica en la presidencia del Consejo Político Nacional, particularmente en Andrés Manuel López Obrador. Por esta razón, la interrogante es cuál será la figura formal del político tabasqueño en la renovación de la dirigencia de su partido.

Concluidos los relevos en el PRI y PAN, al siguiente partido que corresponde cambiar de presidente nacional es al PRD. Las diversas corrientes solaztequistas acordaron convocar a su Congreso Nacional del 17 al 20 de septiembre para elegir al sustituto de Navarrete Ruiz.

Otra decisión que tomó en su anterior Consejo el PRD fue crear una Comisión de Diálogo con las Fuerzas Progresistas y de Izquierda, como un intento por acercarse a los demás partidos del pasado Frente Progresista, en especial Morena. Esta Comisión está integrada por Ifigenia Martínez, Pablo Gómez Álvarez, Leonel Godoy Rangel, Luis Sánchez Jiménez, Ariadna Montiel Reyes y Elpidio Tovar de la Cruz.

Las complicaciones internas del PRD y la confrontación de sus corrientes llevaron al extremo de plantear la posibilidad de que un ciudadano no militante (externo) fuera elegido dirigente. Se mencionaron los nombres de José Woldenberg, Juan Ramón de la Fuente, Agustín Basave, Mario Molina, pero esto sólo desató una mayor polémica entre las tribus. En realidad todos los esfuerzos están enfocados a tratar de limar asperezas con Cuauhtémoc Cárdenas y en especial con López Obrador.

En Morena, el partido del tabasqueño, se publicó la convocatoria para seleccionar a los congresistas que elegirán a sus dirigentes estatales y nacionales.

El Congreso Distrital de Morena en Tabasco será el 11 de octubre; el siguiente fin de semana, el 17 de octubre se realizará el Congreso Estatal en el que votarán para integrar el Consejo

REACOMODOS EN PRI, PAN, PRD Y MORENA; UN 2016 DIFÍCIL, DEVALUACIÓN E IMPUESTOS

Escrito por Editor Sábado, 22 de Agosto de 2015 00:49 -

Político y el Comité Directivo. Diversas versiones apuntan a que será el propio Adán Augusto López, designado "representante personal" de López Obrador en Tabasco, quien se anote para dirigir este partido…a menos que se atraviese la elección extraordinaria.

De acuerdo a la convocatoria, cualquier militante puede aspirar a ser congresista o dirigente de Morena, a condición de que no desempeñe cargo de elección ni ser funcionario público que tengan responsabilidad de mandos medios o superiores.

La dirigencia nacional de Morena se definirá el 20 y 21 de noviembre.

MENOS PESO, MÁS COSTO

LE COMENTABA en una entrega anterior que diversos factores hacen prever que el año 2016 y los siguientes serán aún más difíciles para los mexicanos. No sólo sucede que el dólar ha rebasado la cotización de 17 pesos por unidad. Y sigue imparable el deslizamiento del peso. También el precio del petróleo se ubica en un promedio de 40 dólares el barril; no muestra signos de recuperación.

A esto agregamos que por la Reforma Energética nuestro país recibirá tanto en el corto como en el largo plazo, menores ingresos por venta de petróleo. La existencia de un intermediario (la empresa privada) cambia la ecuación comercial.

Los empresarios han anunciado que entre septiembre y octubre harán ajustes a los precios de sus productos, lo que significa que será más costosa la canasta básica y los productos de primera necesidad. Aunque el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens sostiene que el alza del dólar no impactará en la inflación, el titular de la Secretaría del Trabajo, Alfonso Navarrete, opina lo contrario: "habrá una burbuja inflacionaria" hacia finales de año.

Con ese juego de palabras que ya lo ha hecho característico, el señor Carstens dijo esta semana que "el peso no se ha depreciado sino se ha apreciado contra otras divisas importantes". Y agregó: "Del movimiento del día de hoy –dijo al llegar a una reunión en el Senado- no puedo comentar mucho, porque cuando llegué aquí todavía estaba bien el peso. Realmente no veo nada nuevo más allá de una circunstancia importante de volatilidad internacional". Podría agregarse...y cuando despertó.

Por este contexto difícil claro que llamó la atención lo señalado por el especialista Carlos Reta Martínez en el sentido de que la única alternativa para las alcaldías y los gobiernos estatales es elevar los impuestos, también redoblar las acciones para mejorar la recaudación.

Reta Martínez, presidente del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP) y quien acudió a Villahermosa a una reunión en la que también rindió su informe el presidente del IAP tabasqueño Ángel Solis, comentó que los gobiernos tienen que encontrar mejores fórmulas para obtener más ingresos.

Aunque se ha anunciado que no habrá nuevos impuestos, la realidad que se anuncia es muy

REACOMODOS EN PRI, PAN, PRD Y MORENA; UN 2016 DIFÍCIL, DEVALUACIÓN E IMPUESTOS

Escrito por Editor Sábado, 22 de Agosto de 2015 00:49 -

compleja, muy difícil. Los gobiernos tendrán menores ingresos de la federación, algunos municipios tienen que enfrentar enormes adeudos, y hay muchos rezagos por atender. A esto sumemos la anunciada política del "Presupuesto Cero" que implica el recorte de gastos, la reasignación de recursos y la compactación burocrática.

Durante la reunión de administradores públicos, un organismo fundado hace unos 60 años para capacitar a los funcionarios, el gobernador Arturo Núñez habló de la necesidad de cambiar la manera como se reciben y aplican los recursos públicos.

Usted habrá observado que por lo general algunas obras comienza a realizarse cuando por cuestiones climáticas no es el tiempo, o que otras obras y servicios quedan interrumpidos por falta de dinero. También habrá escuchado hablar de los subejercicios, esto es de cuando no se usa a tiempo un recurso y se tiene que devolver, a pesar de las necesidades.

Según dijo el gobernador Núñez tenemos el ejemplo de Tabasco que hasta la fecha no ha recibido todos los recursos que fueron autorizados para este 2015. Y ya pasamos el medio año.

AL MARGEN

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto ofreció disculpas por el escándalo de la llamada "Casa Blanca". Un asunto que trascendió las fronteras mexicanas.